

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, martes 19 de diciembre de 2023 - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 0233



**¡Promesa Cumplida!**

## **Gobierno de la presidenta XIOMARA CASTRO presenta nueva Política de Estado del Sector Agroalimentario 2023-2043**

En Gualaco, Olancho, la titular de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), Laura Suazo, hizo la entrega oficial de la nueva Política de Estado del Sector Agroalimentario (PESAH) 2023-2043, una promesa del Plan Bicentenario de la presidenta Xiomara Castro que busca reducir la pobreza rural y transformar el sector agroalimentario nacional.

Durante el evento también se realizó el Lanzamiento del proyecto PROINORTE y se entregó el Bono Tecnológico Productivo.



## Banhprovi proyectará L26 mil millones en programas de vivienda para 2024



El presidente del Banco Hondureño para la Producción y la Vivienda (Banhprovi), Edwin Araque, anunció que para el 2024 se proyecta la cantidad de 26 mil 250 millones de lempiras orientados a programas de vivienda social y clase media.

Detalló que fundamentalmente el 70 o 75 por ciento de ese fondo "va estar destinado al sector vivienda, tanto vivienda social y también a la vivienda media, pero sobre todo seguir financiando el resto de actividades productivas, la producción de alimentos y a la micro y pequeña empresa", dijo.

El funcionario recordó que, desde julio de este formularon el proyecto de decreto para solicitar al gobierno 10 mil millones de lempiras adicionales para seguir financiando actividades, y que el fondo de inversiones pase de 25 mil millones a 35 mil millones de lempiras.

En ese mismo tema, a finales de octubre y según las estadísticas que maneja Banhprovi, la demanda para la solicitud de préstamos, aumentó en un 30 por ciento en comparación con el año anterior, debido a los beneficios impulsados como la eliminación de la prima y baja tasa de interés.

"Han sido realmente los factores que han determinado un incremento en la demanda sin precedentes, a tal grado que al mes de septiembre los desembolsos superan los 8 mil 800 millones de lempiras. Ha sido un éxito el programa", mencionó el funcionario.

De su lado, la Cámara Hondureña de la Industria de la Construcción (Chico) esperan cumplir la meta de 100 mil unidades por año, y este 2023, buscan superar las 36 mil viviendas del año pasado.

## Gobierno invierte más de L2 millones en proyecto de post cosecha en Santa Bárbara

El Gobierno Solidario de la Presidenta Xiomara Castro, a través del Programa Nacional de Desarrollo Rural y Urbano sostenible (Pronaders), adjunto a la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), inició la construcción de una planta de post cosecha en la Escuela de Agricultura Pompilio Ortega, Quimistán, Santa Bárbara.

Esta inversión, supera los 2,500 millones de lempiras (L), e impactará directamente alrededor de 800 personas y generará 30 empleos directos.

"Agradezco a SAG-Pronaders y a la Presidenta Xiomara Castro, porque una planta de esta envergadura tiene mucha relevancia para nuestra institución, ya que ahora ya no tendremos que salir a realizar la selección, el embalaje y el empaque de nuestro producto a otro lugar, y su importancia estriba en que nuestros estudiantes en adelante aprenderán mucho más a cerca de estas prácticas", dijo Mario René Flores, docente de la escuela.

Asimismo, indicó que a través de este proyecto se ofrece una mejor calidad a los consumidores de productos como; sandía, chile dulce, maíz, frijol Soya, entre otros.

Cabe mencionar que, la Presidenta Xiomara Castro ha marcado la seguridad alimentaria como una prioridad en su Gobierno de Refundación, enfocado en garantizar alimentos saludables y nutritivos para toda la población.





## Titular de SEFIN suscribe Contratos de Crédito con el BCIE



Para atender el Plan de Gobierno de la Excelentísima Presidenta Xiomara Castro, la titular de la Secretaría de Finanzas (Sefin) suscribió, los siguientes Contratos de Crédito con el BCIE:

1. \$606.9 millones para el Programa de Carreteras.
2. \$135.0 millones para el diseño, construcción, equipamiento y puesta en marcha de dos hospitales generales, uno en Choluteca y otro en Tocoa.
3. \$25.0 millones para el Programa de Crédito para la Agroindustria y Cajas Rurales.

Corresponderá al Congreso Nacional su discusión y aprobación como manda la Constitución y la Ley.

## SESAL inaugura tres modernos quirófanos de oftalmología en el Hospital San Felipe



La Secretaría de Salud (Sesal), con el apoyo de la Fundación "Luz y Amor" inauguró tres remodelados y modernos quirófanos para cirugía mayor del servicio de oftalmología en el Hospital General San Felipe.

Después de recorrer el área remodelada y equipada, el director del hospital Carlos Murillo reconoció que "gracias a una excelente gestión de la jefa de oftalmología, doctora Paola Deras y el respaldo del ministro de Salud, José Manuel Matheu seguimos impulsado la salud del pueblo".

Por su parte, Deras detalló que la remodelación de los tres quirófanos consistió en cambiar toda su estructura desde paredes y pisos; la instalación de aire acondicionado con filtros, y dotación de un área de enfermería y otra para que los pacientes se preparen previo a la cirugía.

Las patologías oftálmicas más frecuentes que se atienden van desde cataratas, trasplantes de córnea, queratocono, estrabismo y cirugías de retina.

Por lo pronto, el director de hospitales de la Secretaría de Salud, Raúl Barahona dijo que "el Hospital San Felipe atiende mensualmente unos 5 mil pacientes que asisten a la consulta externa de oftalmología y se realizan unas 450 cirugías, cifra que elevará con los nuevos quirófanos y permitirá reducir la mora quirúrgica".

El hospital recibe unas tres brigadas quirúrgicas de ojo. En los próximos días se planifica habilitar dos quirófanos más, pero para cirugía menor.



## SERNA presenta Plan Maestro de Gestión de Residuos sólidos para el Valle de Sula



El titular de la Secretaría de Recursos Naturales y Ambiente (Serna), Lucky Medina informó que presentó el Plan Maestro de Gestión de Residuos para el Valle de Sula, junto a Embajada de la República de Corea en Honduras y KEITI.

Dijo que el Plan de Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro aborda este problema ambiental y de salud pública.

En la zona se producen 1,500 toneladas diarias de residuos. La inversión para resolver requiere \$ 50.4 millones, para construcción de rellenos sanitarios, incinerador de residuos hospitalarios, planta de reciclaje, y proyecto de generación de gas, refirió Medina.

En tal sentido, expuso que desde Secretaría de Recursos Naturales y Ambiente se generan los proyectos para espacios en armonía con la naturaleza

## SENACIT lleva Programa académico “Superhéroes en la Ciencia” a la Copa Numada

En el marco de los programa de Formación Académica, las autoridades de la Secretaría Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (Senacit) respondieron al llamado entusiasta de los niños y niñas de la Copa Numada, llevando a cabo el innovador programa académico: “Superhéroes en la Ciencia”.

El programa está diseñado específicamente para las edades de 6 a 14 años, este programa introduce a los participantes a emocionantes talleres de robótica, impresión 3D y drones, desatando la curiosidad científica desde temprana edad.

Este vibrante capítulo de aprendizaje se desarrolló en la ciudad de Tela, Honduras, gracias al apoyo invaluable del Ministro Dr. Luther Harry de la Senacit.

Su respaldo ha sido fundamental para continuar atendiendo el llamado de jóvenes científicos, creando un ambiente propicio para el desarrollo de habilidades tecnológicas y científicas.

Las autoridades de SENACIT manifestaron que por órdenes de la Presidenta Xiomara Castro, estamos comprometidos a llevar la ciencia, la tecnología y la innovación directamente a las manos del pueblo hondureño ya que este es un paso significativo hacia la democratización del conocimiento científico, asegurando que todos tengan acceso a las oportunidades que ofrece la ciencia y la tecnología en la construcción de un futuro más brillante.





## Honduras recibe donación por parte de la República Popular China

En las instalaciones de la Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, se realizó el acto de entrega de donación en calidad de asistencia humanitaria con un valor de 100 mil dólares por parte del Gobierno de la República Popular China al país.

En el evento participó Cindy Rodríguez, Subsecretaria de Cooperación y Promoción Internacional; el Señor Yu Bo, Embajador de la República Popular China en Honduras, y José Carlos Cardona, Secretario de Desarrollo Social (SEDESOL).

“En consecuencia, a las pérdidas sufridas por las fuertes lluvias recientes, y partiendo de las excelentes relaciones entre ambos países, en una muestra de solidaridad la República Popular China ha tenido a bien hacer esta asistencia humanitaria de cien mil dólares, que servirán para atender las necesidades básicas y urgentes de las poblaciones en situación de vulnerabilidad” manifestó la Vicecanciller Rodríguez.

“Esta donación será de vital importancia para las labores de emergencia, y atender a las familias afectadas. Apreciamos profundamente la rápida y oportuna respuesta de la República Popular China” concluyó la Embajadora Rodríguez.

El Embajador Yu Bo expresó que “Compartimos los mismos sentimientos cuando vemos zonas afectadas por las lluvias, y las inundaciones”.

### SIT ejecuta primera fase del proyecto de pavimentación Cañaveral-desvío Pulhapanzak

Cumpliendo las instrucciones de la presidenta de la República Xiomara Castro, la Secretaría de Infraestructura y Transporte (SIT) brinda oportunidades de empleos igualitarias para hombres y mujeres.

Actualmente se ejecuta la primera fase del proyecto de Pavimentación con Concreto Hidráulico de 4.90 km en el tramo Cañaveral -desvío Pulhapanzak, departamento de Cortés.

Con esta importante obra se están beneficiando más de 95 mil habitantes, quienes se encuentran agradecidos ya que este proyecto fomenta el desarrollo en el sector.



[gobiernosolidario.sjgd.gob.hn](http://gobiernosolidario.sjgd.gob.hn)